

Argumentos a favor de la Creación de La Universidad Nacional de Saladillo.

El estudio de factibilidad evidencia los distintos aspectos que sostienen la creación de una universidad nacional en una región del interior bonaerense con sede en la ciudad de Saladillo que será un motor del polo agroindustrial y turístico. Contribuyendo a la construcción de nuevos modelos de desarrollo local y regional. Las condiciones socioeconómicas de la zona de influencia dan cuenta del potencial necesario para el desarrollo de la institución y la transferencia al sector socio-productivo.

Reconoce como antecedentes al Centro Universitario Regional Saladillo (CURS) y al Centro Universitario Regional Bolívar (CURB) que lo antecede en su creación, dando cuenta que se superan los veinticinco años de funcionamiento. Se realiza un análisis pormenorizado del CURS señalando su oferta académica que incluye carreras que han sido evaluadas por la CONEAU, su sede propia, sus instalaciones y equipamientos donde funcionará la Universidad Nacional.

Marca el proyecto una fuerte impronta regional con el propósito de atender áreas de vacancia como son la relacionadas a procesos productivos, diseño y construcciones, producción agropecuaria y alimentaria, salud animal y humana y tecnologías de la información y comunicación. Detallándose las áreas de conocimiento que se desarrollarán y previéndose las correspondientes titulaciones y certificaciones que se otorgarán. Se esbozan sin mayores precisiones las funciones de investigación y de extensión dejando constancia que se llevarán en forma articulada con la enseñanza.

Se justifica el proyecto desde el punto de vista de la política educativa. Se explicita la disponibilidad, radicación y el acceso a la formación de trabajadores docentes y nodocentes. Como así también el acceso a presupuesto.

Cabe señalar que no hay información respecto al desarrollo de la regionalización teniendo en cuenta los otros CRES existentes en la zona de influencia de la futura universidad nacional. Es el caso por ejemplo del CURBolívar que antecede al de Saladillo en su creación.

Sería recomendable articular territorialmente también con la futura Universidad Nacional de la Cuenca del Salado (Cañuelas) posibilitando así planificar el desarrollo productivo, cultural y demográfico de esta región bonaerense.

Otra recomendación: dar cuenta del SIED como Sistema Institucional de Educación a Distancia no sólo enunciando la disponibilidad tecnológica sino en todas sus dimensiones atendiendo esa opción pedagógica según las normativas vigentes.